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疾病予防と治療月間         会長 武澤郁夫 幹事 福田優子 
 

本日の予定 
お客様卓話 「古河保健所管内における結核感染症の動向およびハンセン病について」 

古河保健所所長 大谷幹伸様 

ロータリーソング：我らの生業、古河東ロータリークラブソング 
 
 
 
 
 

12 月 14 日は、忠臣蔵の赤穂
浪士が吉良邸に討ち入りをした
日です。忠臣蔵の忠臣とは忠義
を尽くすことで、蔵は大石内蔵
助の蔵といわれています。忠臣
蔵は赤穂浪士を称えた話で、赤
穂事件を基にした創作作品です。

赤穂事件は、江戸城松之大廊下で吉良上野介
が浅野内匠頭に切り付けられたこと、12 月 14
日に赤穂浪士が吉良邸討ち入りをしたこと等
が事実の様です。芝居中での吉良上野介の浅
野内匠頭への陰湿なイジメの様なものは定か
ではありません。浅野内匠頭は即日切腹させ
られていますが、どちらかといえば可哀想な
のは吉良上野介であるという声もあり、不運
の殿様ともいわれます。吉良上野介は、努力家
で温厚で真面目な人物といわれております。
恐らく、どうして自分が浅野に切り付けられ
たのか、また討ち入りにあったのか解らない
まま亡くなったともいわれ、その２ヶ月後に
吉良家は幕府からお家断絶になっています。
芝居は、正義と悪役を作らないと面白くない。
吉良上野介は悪役のレッテルを貼られたまま
現在に至っています。名門吉良家にとっては
迷惑な話だと思います。忠臣蔵の吉良家は本
当の吉良家ではないと、いつかは汚名返上し
なければ浮かばれないと思うわけです。 
上野介は通称で、名前は吉良義央(きらよし

ひさ/きらよしなか)です。寛永 18 年 9 月 2 日
生、元禄 15 年 12 月 15 日没、江戸時代前期の
高家旗本(高家肝煎)幼名は三郎、従四位上・左
近衛権少将。本姓は源、4,200 石取り、徳川家
康が源氏を名乗る際には、吉良家の家系図を
借用したともいわれています。家紋は丸に二

つ引、五三桐。足利家が上杉家と縁続き(足利
尊氏の母が上杉家出身)吉良上野介の奥方も
上杉家出身・吉良上野介の長男が上杉家を相
続、その息子が吉良家の跡取り吉良義周です。
いわゆる名門の家柄です。 
悪人像は芝居で作られたもので、実在の吉

良上野介は極めて有能な幕府高官であり、温
かい血の通う人間、豊かな人間性の感じられ
る人であったそうです。高家筆頭として活躍。
公卿の礼法の師範、典礼を司る仕事をしてい
ました。公家の近衛家とも親しかったそうで
す。また、領民からも愛され吉良家は鎌倉時代
から 500 年一貫して三河の吉良庄の領主とし
て君臨し統治してきました。日本の歴史上他
に例を見ないところで歴代の吉良氏がいかに
領民との調和を心掛けてきたか、その結果の
あらわれでしょう。検地の際も多少のお目こ
ぼしをしていた(伸び地を地主に返していた)
情け深い殿様だったそうです。 
自分の考えなのですが、幕府が吉良家の屋

敷替えをして、浅野の浪士に討たせたような
気がします。御府内、江戸場内では警備が厳重
で討ち入りは不可能。両国に移せば川向こう
なので討ち入りがやりやすいと考えられます。
そして、討ち入りの２か月後、吉良家は改易お
家断絶となりました。最後の当主吉良義周は
信州高島藩お預けとなり、江戸に戻ることは
ありませんでした。この事件で一番可哀想な
のは吉良の家臣ではないかと思います。いつ
来るかわからない敵に怯え、自分たちは何も
悪くないのにお家断絶で浪人しなくていけな
くなりました。悔しかったのではと思います。 
参考資料：赤穂浪士と吉良邸討入り（吉川弘文館）他 

2023.12.19 

第 2140 回例会  

 2023-24 年度会長  武澤郁夫  会長の時間  



2 

 

 

 

 
 
 

ＳＡＡ(会場監督) 開会の点鐘 オーディオ担当 ソングリーダー 

 
 
 
 
 
 
 

   

古谷弘之 SAA 武澤郁夫会長 大谷祥寛会員 井上学会員 

♬ それでこそロータリー、古河東ロータリークラブソング 

 

 

 

医療法人徳洲会  古河総合病院副院長  中村敦様 
 

 

 

 

 

 

次年度幹事  井上学会員 
本日第１回被選理事会を午後６時30分から

喜楽飯店に於いて開催致します。宜しくご参

加願います。 

メンバーは柿沼さん、福田さん、井上、大谷

さん、杉岡さん、武澤さん、松本さん、松井さ

ん、須田さん、板橋さん、古谷由紀子さんです。 
 

IM 実行委員会 井上学総務委員長 
本日第４回 IM 実行委員会が、午後 7 時か

ら喜楽飯店において開催されますので、宜し

くご参加願います。 

メンバーは、髙橋さん、柿沼さん、福富さん、

杉岡さん、森さん、小森谷さん、佐谷さん、松

本さん、須田さん、松井さん、齊藤忠さん、海

老沼さん、福田さん、武澤会

長、そして私です。 

 
 

 

 

米山記念奨学生 グェン  ティ  ミー  ニャンさんからの報告 
12 月 7 日(木)に、佐谷先生と齊藤先生の所属している茨城

県弁護士会外国人の人権救済委員会で発表した後、懇親会に

も参加しました。弁護士の皆様とたくさんお話ができて、と

ても面白かったです。一橋大学で研究している友達も一緒に

行ってきました。 
 
  

 前回例会報告  第 2139 回例会  2023 年 12 月 12 日  

 点鐘・ロータリーソング  

 お客様・ご来訪ロータリアンの紹介  

 委員会報告  

 報告事項  
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弁護士佐谷道浩会員コメント  
実は、ニャンさんは、茨城県国際交流協会へ

の協力もされていて、県内外で幅広く活躍し
ています。 
そこで、茨城県弁護士会の外国人の人権救

済委員会の委員会で、ニャンさんの日頃の活
動内容などのプレゼンテーションをしていた
だきました。 
その際は、一橋大学大学院の留学生もご紹

介いただき、その学生さんが、技能実習制度や
外国人労働者の問題を研究テーマにしている
とのことでしたので、様々な意見交換もでき
ました。 
前ページの写真は、その終了後の懇親会の

写真です。 
これからも、学業の他に、各種団体での活動

を是非頑張って欲しいと思いました。
 
 

ウィンターフェスティバル参加報告  福田優子幹事 
ウィンターフェスティバルが 12 月 10 日(日)とねミドリ館にて開催され参加して参りました。

ニャンさん、佐藤会員、久野会員、大橋会員と私、そして衛星クラブの海老沼会員、須永会員達
とご一緒できました。 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

出席状況報告 大橋みち子委員長 

 

   

 

 

 

 

 
  

第 2139 回例会（12/12） 第 2137 回例会（11/28）前々回 

名誉会員を除く会員数 52 名 名誉会員を除く会員数 52 名 

出席計算に用いた会員数 43 名 出席計算に用いた会員数 43 名 

出席またはMake Up 会員数 31 名 出席または Make Up 会員数 43 名 

出席率 72.09％ 出席率 100.00％ 

 
 

 

 

 

 

 委員会報告  

ロータリー米山記念奨学金贈呈 

 報告事項  
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人数 合計 累 計 目標額 達成率 

22 名 ￥52,000 ￥972,230 \2,000,000 48.61 ％ 

 
  

お名前(敬称略) メッセージ 

武澤郁夫会長 

福田優子幹事 

福江先生、卓話宜しくお願い致します。 

例会最後の卓話になりましたね！ 

中村先生、体験例会お楽しみ願います。 

髙橋采子 

第４分区ガバナー補佐 

福江先生、卓話宜しくお願い致します。 

中村先生、ようこそ！！ 

石川久 

小林好子 

中村先生、ようこそいらっしゃいました。 

福江先生、寂しくなりますが、最後の卓話、宜しくお願いします。 

大谷祥寛 本日は、福江先生の卓話どうぞ宜しくお願いします。楽しみにしております。 

大橋みち子 

12 月 10 日 国際交流協会のウィンターフェスティバルに、福田幹事、ニャン

さん、久野さん、佐藤さんと私で行って参りました。 

衛星クラブの方達にお世話になり、ありがとうございました。 

福江眞隆会員、卓話楽しみです。こらからも宜しくお願い致します。 

中村敦先生ようこそおいで下さいました。 

小倉郁雄 

一年があっという間に過ぎてしまった感じですね。 

良いことも悪いこともあった一年でしたが、なんとか健康で今年も終えられ

そうです。福江先生の卓話、大変楽しみにしています。 

柿沼利明 

福江先生、お別れですね。是非、古河東ロータリークラブに戻ってきて下さ

い。今は、どこの地にいても、入会することが可能です。お待ち申し上げて

おります。「帰って来～いよ～♫」 

久野茂 
会長幹事様、半年が過ぎましたね。 

後半もいつもの調子で楽しい例会･･･を、宜しくお願いします！！ 

桑原正信 坂田信夫 佐谷道浩 

須田純一 古谷弘之 星野龍肇 

松井実  三田浩市 

福江先生、いろいろとお世話になりました。 

新天地でのご活躍を御祈念申し上げます。 

中村先生、ようこそ古河東クラブへ。今後とも宜しくお願

いいたします。 

小倉さん、「ホールインワン」おめでとうございます。 

小森谷久美 

福江先生、卓話楽しみにしています。 

小学校でインフルエンザによる学級閉鎖が、増えています。 

みなさま、ご自愛ください。 

酒井慎介 新入会です。よろしくお願いいたします。 

佐藤孝子 
古河総合病院福江眞隆院長、病院への思いや、ロータリークラブでの思い等

もお有りと思います。卓話楽しみにしています。 

福江眞隆 
本日は、新会員中村敦様と、例会に参加させて頂きます。 

また、卓話をさせて頂きます。皆様、お楽しみに！ 

 スマイル報告  小林好子副委員長  
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私、クラブ在籍 12 年に

なります。九州で生まれ、

1980 年筑波大学に入学

し、それ以来つくば市に

住んでおります。高校、

大学とバスケットボー

ルをしておりました。大

学でのある日、同好会の仲間と本チャンの方

達とゲームをすることとなり、体格に勝って

いた私たちは、勝てる見込みでしたが、果たし

て力の差をまざまざと見せつけられる事とな

ります。さすがに、本チャンのバスケットボー

ル部は、凄いと感動した覚えがあります。本当

に上には上があるものだと大学で感じた思い

出です。 

卒業後、国家試験に合格し、外科に進みまし

た。六年目に先輩のすすめでサンフランシス

コに留学、29 才の頃です。２年間でしたが、

良い経験になりました。 

日本を外から見る事は、凄く良いことです。

日本のレベルというか国内の情報は、世界の

１パーセントにも満たない話ではないでしょ

うか。要するに国外のいろいろな症例や、ニュ

ース等国内では得られない情報が得られます。 

私の帰国時に山中伸弥先生に部屋を譲る機

会があったり、学位を江碕玲於奈学長から頂

けたりとノーベル賞受賞者に関われたのも良

い思い出です。 

帰国後、筑波記念病院に勤め、９年間いろい

ろな症例や経験を致しました。 

その後、龍ケ崎済生会病院へ、約５年後、先

輩と一緒にサンフランシスコの学会へ出席し

た折、徳洲会の病院長の打診があり、帰国後、

徳田理事長に面談することになりましした。

2004 年だと思います。徳田虎雄理事長には、

気力で圧倒されました。おっしゃられたのは、

「病院の中では、おまえが一番に働け、そうす

れば、周りの人たちがおまえを手伝うだろう。」

でした。今でも、毎朝 6 時前に起きて、6 時 30

分から回診いたしております。2005 年に病院

が開院しまして、18 年間続いております。 

2011 年にロータリークラブに入会、髙橋さ

んが会長の時でしたね。12 年間、いろいろな

ことを経験させていただきました。 

心苦しくも、つくばに移ることになりまし

た。訪問中心のクリニックで、これも徳洲会関

係の先輩が、進めてくれて、家族のこともあり、

また、人生 90 年説、これは、高校の先生がお

っしゃっておりましたが、「生まれてから30年

は、自分を磨くために、30 才から 60 才まで

は、社会のために、しっかり仕事をする、60 才

過ぎたらまた、自分のために、好きなことをす

るのが良いのではないか。」ということで決心

いたしました。因みにこの先生のおかげで、筑

波大学に合格できました。特に論文に関して

特訓いただきました。 

これからは、訪問看護だと思います。２人に

１人は、がんになり、6 人に１人は、がんから

生還します。残りの人たちは、そのまま終わり

を迎えます。がんになると罹患しても長引き

ます。医療経済的にも、入院はおすすめできま

せん。在宅療養が一番です。私は、２月 29 日

に退職の予定です。ロータリーのことを考え、

中村敦先生を入会推薦いたしました。宜しく

お願い致します。 

長い間、お世話になりました。 

報告事項 

1. 配布資料 福江眞隆会員卓話の資料(徳州新聞の記事) 

2. 会場後部テーブルに、地区大会の資料(プログラム・ミテラン)があります。 

3. 
小倉郁雄会員がゴルフ同好会コンペに於いてホールインワンを達成しま
した。 

 会員卓話  

 幹事報告  福田優子幹事  

福江眞隆会員  
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2023-24 年度 ゴードンＲ.マッキナリー 国際ロータリー(RI)会長 テーマ「世界に希望を生み出そう」 

2023-24 年度 古河東 RC 武澤郁夫会長 クラブスローガン「一期一会の出会いを大切に」  

日程  会場  内容  

第 2141 回 

12/26(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話 

「半期をふり返って」武澤郁夫会長／福田優子幹事 

「地区大会に参加して」古谷由紀子会員／近藤利貴会員 

お弁当：ホテル山水 

第 2142 回 

1/2(火) 
－ 国民の祝日休会 

第 2143 回 

1/9(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

月初めのお祝い 1 月生まれの方 

会員卓話「新年の抱負」武澤郁夫会長／福田優子幹事 

お弁当/喜楽 

お弁当：喜楽飯店 

第 2144 回 

1/16(火) 
やなぎや遊水亭 新年会・ワンデイホスピタリティ 18:00 点鐘 

第 2145 回 

1/23(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話「新年の抱負」リレースピーチ 

お弁当：お食事処 静 

第 2146 回 

1/30(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

IM に備えて クラブ協議会 

お弁当：ホテル山水 

 

大久保博之ガバナー スローガン「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」 

地区行事等  

2/3(土) 第４分区 IM ヤクルトはなももプラザ(地域交流センター) 

3/3(日) 大髙年度地区チーム研修セミナー(DTTS) ホテル テラス ザ スクエア日立 

3/23(土)24(日) 会長エレクト研修セミナー(PETS) ホテル テラス ザ スクエア日立 

4/14(日) 地区研修・協議会(DTA) ﾎﾃﾙ ﾃﾗｽ ザ ｽｸｴｱ日立 ｼﾋﾞｯｸｾﾝﾀｰ 

 

 今後の予定  

創立：1982年(昭和 57年 7月 6日)URL：http://www.kogaeast.jp週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日(12:30～13:30) 例会場：古河商工会議所３F(古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006) 

文責：古河東ロータリークラブ会報 IT委員会 [ 松井・齊藤(愛)・小森谷 ] 

 

 

 

週報原稿送付先 

［松井実会員メールアドレス］m5.matsui@nifty.com 

例会欠席連絡先（前日迄にご連絡ください） 

［ＳＡＡ］古谷弘之会員 電話：090-3470-4011 

［欠席連絡専用メールアドレス］kesseki.rnrk@gmail.com 

mailto:m5.matsui@nifty.com
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